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Referência: 2022.2  1 

Data: 19/01/2023     local: Sala de Reuniões DMAI  2 

A reunião foi convocada e presidida pelo Chefe do Departamento de Matemática, Prof. 3 

Rafael Neves Almeida, e contou com a presença dos membros: Aislan Leal Fontes, 4 

Alan Almeida Santos, Charles Braga Amorim, Éder Mateus de Souza, Érica Santana 5 

Silveira Nery, Fábio Lima Santos, Marta Élid Amorim Mateus, Ricardo Nicasso Benito, 6 

Samuel Brito Silva, Teresa Cristina Etcheverria, Viviane de Jesus Lisboa Aquino e 7 

Wagner Ferreira Santos. Ausentes sem justificativa os Professores: Mateus Alegri e 8 

Alejandro Caicedo Roque. Contou com a presença dos representantes discentes: 9 

Suelaine dos Santos Montalvão e Dênisson Bispo dos Santos. Havendo quórum, o 10 

presidente deu início à reunião fazendo a leitura da pauta. O professor Aislan Leal 11 

Fontes, solicitou inclusão de ponto de pauta sendo este: 3° Ponto de pauta. Discussão 12 

dos procedimentos relativos aos projetos de Extensão. O chefe do departamento 13 

colocou em discussão em discussão a solicitação de inclusão do ponto de pauta.  Sem 14 

discussões, foi colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, a inclusão 15 

do ponto de pauta foi aprovada. Os trabalhos foram iniciados. Primeiro ponto de 16 

pauta: Informes. O professor Alan Almeida Santos informou que, acerca do processo 17 

n°(23113.032659/2022-88) afixado no mural do departamento. De acordo com a fala do 18 

professor Alan Almeida Santos, a natureza do processo trata-se de uma denúncia, esta, 19 

acerca a não comprovação de vacinação. Prosseguiu sua fala, mencionando que, não 20 

apresentou a comprovação vacinal nem apresentará. Relatou que a chefia do 21 

departamento solicitou a comprovação. Em resposta, de acordo com o professor Alan 22 

Almeida Santos, a chefia foi alertada sobe o constrangimento legal, sob a justificativa 23 

que, não há lei que coaja o indivíduo a ser vacinado. Prosseguiu relatando que, a 24 

abertura do processo chegou ao seu conhecimento, pois, o processo foi anexado a outro, 25 

( 23113.037037/2022-28 ), o qual a legalidade da imposição da vacinação é 26 

questionada. Mencionou que após várias tramitações, dentre elas a sindicância de PAD, 27 

o processo foi arquivado. Relatou que, as chefias de outros departamentos, agiram de 28 

forma diferente, tendo em vista que a lista das pessoas que não apresentaram 29 

comprovação vacinal, passa pela reitoria, e o órgão citado tem pleno controle das 30 

referidas listas. Citou que utilizou o termo “denúncia”, pois, foi o termo utilizado pelo 31 

procurador. Frisou que, de forma básica, o informe é acerca do arquivamento do 32 

processo. O professor Éder Mateus de Souza, informou que a submissão de Minicursos 33 

para a SEMAT que ocorrerá de 15 á 17 de Março, a carga horária do minicurso será de 34 

2h á 4h.  Mencionou ainda que a SEMAT dispõe de instagram, sendo este: semat-ita.   35 

https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
https://www.sipac.ufs.br/sipac/portal_administrativo/index.jsf#this
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O professor Aislan Leal Fontes informou que irá fazer parte da pós-graduação do 36 

PROMAT, que pelo menos uma vez na semana, ministrará ou não, disciplina do 37 

referido programa de mestrado em São Cristóvão. A professora Marta Élid Amorim 38 

Mateus, pediu a palavra e mencionou que, o professor Éder Mateus de Souza, está na 39 

mesma situação do professor Aislan Leal Fontes, no que concerne a participação na 40 

pós-graduação do PROMAT. Mencionou achar importante, ser ponto de pauta da 41 

próxima reunião  departamental. O chefe do departamento, o professor Rafael Neves 42 

Almeida, informou sobre o preenchimento dos Pad,s. Informou também que, o 43 

calendário acadêmico foi retificado, pois, haviam feriados específicos de Itabaiana. 44 

Informou  acerca da problemática envolvendo o quadro negro da sala  104 do Bloco D. 45 

Mencionou que a secretária do departamento, Tayná Menezes Lima, entrou em contato 46 

com a equipe responsável, onde foi mencionado que as colaboradoras responsáveis pela 47 

limpeza, não estão usando produtos que comprometam a integridade do quadro negro. 48 

Em tempo, o chefe do departamento, o professor Rafael Neves Almeida, mencionou 49 

que foi aberto um chamado para o quadro negro ser substituído, tendo em vista que o 50 

mesmo está na eminência de derruir. Informou ainda que, as inclusões foram realizadas 51 

respeitando o limite de vagas. Frisou que houve excepcionalidade com a disciplina 52 

ministrada pelo professor Wagner Ferreira Santos. Relatou que entrou em contato com 53 

o mesmo, e que lhe foi concedida a permissão para incluir, excedendo o limite de vagas. 54 

Informou que os estágios estão em andamento. A professora Viviane de Jesus Lisboa 55 

Aquino informou que cadastrou um projeto de extensão no sigaa, a fim de incentivar os 56 

discentes a produzirem vídeos que possam ser postados no instagram do Dmai, para os 57 

discentes terem acesso, tendo em vista que os discentes acessam as redes sociais se 58 

comparado a page do departamento . Frisou que os discentes deram a ideia de colocar 59 

informações sobre os professores no instagram do departamento. Relatou que a chefia 60 

do departamento, havia solicitado tais informações pelo e-mail. Mencionou ainda que, a 61 

professora Marta Élid Amorim Mateus sugeriu que as informações fossem coletadas do 62 

currículo lattes. Mencionou ainda que  houve a sugestão de envio de fotos, de cada 63 

docente que integra o departamento. Desta forma, a professora Viviane de Jesus Lisboa 64 

Aquino, pediu a anuência de todos (as) para o uso de imagem bem como reforçou que 65 

para que as informações fossem coletadas do lattes, os docentes teriam que atualizar. 2° 66 

Ponto de Pauta. Aprovação da ata da 08° reunião ordinária. O chefe do 67 

departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, colocou em discussão ata. 68 

Mencionando que as alterações sugeridas, foram alteradas e devidamente corrigidas. 69 

Sendo assim, colocou em votação a ata da 08° reunião do conselho departamental. Não 70 
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havendo manifestações contrárias, a ata foi aprovada. 3° Ponto de Pauta. Discussão 71 

dos procedimentos relativos aos projetos de extensão.  O ponto de pauta foi 72 

solicitado pelo professor Aislan Leal Fontes. O chefe do departamento passou a palavra 73 

para o professor Aislan Leal Fontes. O professor Aislan Leal fontes, proferiu uma 74 

indagação. Esta a respeito do relatório do ciclo de palestras, acerca da necessidade de 75 

ser apreciado em reunião departamental. O chefe do departamento, o professor, Rafael 76 

Neves Almeida, em resposta, mencionou que não se faz necessário, tendo em vista que 77 

não precisou de Ad referendum. A professora Teresa Cristina Etcheverria mencionou 78 

que, os relatórios devem constar no sistema, não havendo a necessidade de ser 79 

apreciado em reunião. Prosseguiu sua fala, explanando que os relatórios de pesquisa 80 

corriqueiramente são entregues no departamento, sem a necessidade de aprovação. O 81 

chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, sugeriu que fosse colocado 82 

como ponto de pauta, no intuito de decidir se os relatórios de pesquisa serão submetidos 83 

à apreciação do conselho departamental. Perguntou ao interessado, se o mesmo, julga 84 

necessário incluir como ponto de pauta. O professor, Aislan Leal Fontes, em resposta, 85 

mencionou que se não há Ad Referendum, não há necessidade de incluir o ponto de 86 

pauta. Em seguida, indagou a respeito do projeto, se o mesmo necessitaria ser apreciado 87 

em reunião. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, deu o 88 

seguinte encaminhamento: Projetos de extensão já consolidados no departamento, não 89 

precisam passar em reunião departamental. Projetos individuais que não passaram por 90 

instâncias superiores, precisam de  discussão um (a) relator(a), consequentemente, 91 

passar em reunião. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, 92 

colocou em discussão os encaminhamentos. Não havendo discussão. Foram colocados 93 

em votação. Não havendo manifestações contrárias, os encaminhamentos relativos a 94 

projetos de extensão, foram aprovados.  4° Ponto de Pauta. Apreciação da 95 

deliberação Ad referendum referente a participação do Prof. Msc. Samuel Brito 96 

Silva como colaborador do evento. 2023-Acolhimento UFS-Itabaiana. O professor 97 

do departamento, o professor Rafael Neves Almeida, colocou em discussão o Ad 98 

Referendum concernente à participação do professor Samuel Brito Silva como 99 

colaborador do evento já mencionado no texto. Não houve discussão. Foi colocado em 100 

votação. Não houve manifestações contrárias, o ad referendum referente a 101 

participação do Prof. Msc. Samuel Brito Silva como colaborador do evento. 2023-102 

Acolhimento UFS-Itabaiana foi aprovado. 5° Ponto de Pauta. Apreciação da 103 

deliberação Ad Referendum referente a participação do Prof. Dr. Aislan Leal 104 

Fontes (coordenador); do Prof. Dr. Charles Braga Amorim (Coordenador 105 
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Adjunto) e do Prof. Msc. Samuel Brito Silva no projeto de extensão: 2023 – Ciclo 106 

de palestras DMAI para 2023. O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves 107 

Almeida, colocou em discussão, o Ad Referendum citado. Não houve discussão. Foi 108 

colocado em votação. Não havendo manifestações contrárias, o ad referendum 109 

referente a participação do Prof. Dr. Aislan Leal Fontes (coordenador); do Prof. 110 

Dr. Charles Braga Amorim (Coordenador Adjunto) e do Prof. Msc. Samuel Brito 111 

Silva no projeto de extensão: 2023 – Ciclo de palestras DMAI para 2023, foi 112 

aprovado. 6° Ponto de Pauta. Apreciação do parecer do projeto da Profa. Dra. 113 

Érica Santana Silveira Nery intitulado: Ludomatemática: Pensando e repensando 114 

recursos Didáticos. Relatora. Profa. Dra. Teresa Cristina Etcheverria. O chefe do 115 

departamento, o professor Rafael Neves Almeida, franqueou a palavra para a professora 116 

Teresa Cristina Etcheverria. A professora Teresa Cristina Etcheverria fez uma breve 117 

leitura do parecer, sendo este: Diante do exposto, somos de parecer favorável à 118 

aprovação do projeto de pesquisa “Ludomatemática: pensando e repensando recursos 119 

didáticos lúdicos” de autoria da professora Érica Santana Silveira Nery para o período 120 

de Janeiro de 2023 a Janeiro de 2024. Após a leitura do parecer, o chefe do 121 

departamento, o professor, Rafael Neves Almeida colocou em discussão o parecer 122 

emitido pela professora Teresa Cristina Etcheverria. Não houve discussão. Foi colocado 123 

em votação. Não houve manifestações contrárias.  O parecer emitido pela Professora 124 

Teresa Cristina Etcheverria foi aprovado. 7° Ponto de pauta. Coordenação do 125 

núcleo do Programa de Apoio Pedagógico Licenciandos na Escola (PROLICE) 126 

pela Profª Drª Érica Santana Silveira Nery. O chefe do departamento, o professor, 127 

Rafael Neves Almeida,  mencionou que, a professora Érica Santana Silveira Nery, fez 128 

parte do PROLICE, tendo seu projeto aprovado. A professora Érica Santana Silveira 129 

Nery, mencionou ressalva, sendo esta:  O referido programa está em fase de inscrição, 130 

que iniciou a partir do dia 11 de janeiro do presente ano. Obtendo um total de 12 131 

inscritos, destes, 10 discentes solicitaram bolsas e 2 bolsas para voluntários. Mencionou 132 

que para execução do projeto, é necessário três discentes aptos a serem bolsistas. O 133 

chefe do departamento mencionou que como gera atribuição na carga horária docente, é 134 

necessário que a participação da docente como coordenadora, passe em reunião. O 135 

chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida colocou em discussão a 136 

participação da professora ÉRICA Santana Silveira Nery como coordenadora do 137 

Prolice. Não havendo. A participação foi colocada em votação. Não havendo 138 

manifestações contrárias, a participação da professora Érica Santana Silveira 139 

Nery, como coordenadora do Prolice, foi aprovada.  8° Ponto de Pauta. Apreciação 140 
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do projeto da Profa. Dra. Marta Élid Amorim Mateus intitulado: Um estudo sobre 141 

argumentação e provas na Educação Básica. Relatora. Viviane de Jesus Lisboa 142 

Aquino. A professora Viviane de Jesus Lisboa Aquino, fez uma breve leitura do 143 

parecer, sendo este: Considerando a nova abordagem trazida pela BNCC acredito que o 144 

trabalho trará grande contribuição para os estudos da Educação Matemática, sendo 145 

assim sou de parecer favorável à realização do projeto com duração de janeiro de 2023 146 

a dezembro de 2023 (12 meses). O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves 147 

Almeida, colocou em discussão o parecer emitido pela professora Viviane de Jesus 148 

Lisboa Aquino. Não houve discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 149 

manifestações contrárias, o parecer emitido pela professora Viviane de Jesus Lisboa 150 

Aquino, foi aprovado. 9° Ponto de Pauta. Atribuição docente para oferta 2022.2.  151 

O chefe do departamento, o professor, Rafael Neves Almeida, mencionou que a 152 

distribuição das ofertas teve que ser remanejada, tendo em vista que não houve 153 

inscritos, mediante este ocorrido, as professoras Teresa Cristina Etcheverria e Érica 154 

Santana Silveira Nery, estão compartilhando a disciplina: Laboratório de 155 

Fundamentos da Matemática, Laboratório de Ensino de Matemática com a carga 156 

horária distribuída da seguinte maneira: 2 Crh para a professora Teresa Cristina 157 

Etcheverria e 4crh para a professora Érica Santana Silveira Nery. Mencionou que a 158 

criação das disciplinas de Laboratórios foi aprovada pelo colegiado. As disciplinas são: 159 

Laboratório de cálculo Integral em várias variáveis, Laboratório de Vetores e 160 

Geometria Analítica, Laboratório de Fundamentos da Matemática e Laboratório 161 

de Ensino de Matemática. A primeira disciplina foi atribuída ao professor, Alejandro 162 

Caicedo Roque a segunda, atribuída ao professor Samuel Brito Silva, a terceira foi 163 

atribuída ao professor Aislan Leal Fontes e a quarta foi atribuída as professora Teresa 164 

Cristina Etcheverria e Érica Santana Silveira Nery. O chefe do departamento, o 165 

professor Rafael Neves Almeida, colocou em discussão a retificação da atribuição 166 

docente 2022.2. Não havendo discussão. Foi colocado em votação. Não havendo 167 

manifestações contrárias, a retificação das atribuições das ofertas 2022.2 foi 168 

aprovada. 10° Ponto de Pauta. O que ocorrer. O professor Éder Matheus iniciou esse 169 

ponto relatando sobre o seu descontentamento em relação ao calendário acadêmico dos 170 

dois próximos semestres (O semestre vigente e o próximo), onde foi salientado que o 171 

calendário não possui extensão, onde o mesmo exemplificou que os docentes possuem a 172 

quantidade de dezoito semanas para lecionar mediante a carga horária de 50 minutos 173 

hora/aula, e que o calendário deste semestre possui a quantidade máxima de 18 174 

semanas, onde foi salientado que quantidade não é suficiente (por conta de feriados) e a 175 
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sugestão relatada é que tais aulas sejam repostas aos sábados, o que tornaria tal ação 176 

inviável, por conta de que muitos alunos que moram em localidades mais distantes não 177 

obteriam transporte para vir assistir as aulas de reposição, bem como também acarretará 178 

inconsistências com outras atividades que os professores possam desempenhar. Em 179 

seguida, o professor Alan solicitou a palavra para a colocação do quadro de horários dos 180 

professores nos murais do departamento de matemática tanto dos cursos de graduação 181 

como também dos cursos de pós-graduação para que se possa deixar registrado onde o 182 

docente irá ministrar suas atividades e não apenas uma notificação verbal. A professora 183 

Marta Élid Amorim Mateus usou da palavra para relatar sobre a quantidade insuficiente 184 

de cadeiras no LEPEM, onde a mesma também relatou que o local possui uma 185 

quantidade maior de outro tipo de cadeiras, as quais não podem ser retiradas do local, 186 

fazendo com isso a ocorrência da diminuição do espaço de trabalho, onde uma 187 

possibilidade de solução para tal problema seria um levantamento de custeio de material 188 

para que este possa vir a forrar algumas cadeiras para as mesmas serem utilizadas. 189 

Também foi solicitado pela mesma o espaço de um armário que o qual se encontra na 190 

sala de reuniões do DMAI. Mencionou que elas juntamente com os monitores se 191 

comprometeriam a utilizá-la no LEPEM para que os alunos possam utilizar-se dos 192 

livros que lá estarão á disposição para que possam elaborar seus trabalhos de pesquisa.  193 

Também relatou sobre a sua disciplina de Introdução à pesquisa, na qual a mesma está 194 

apreensiva em como os estudantes precisarão sair da disciplina dela, no tocante ao 195 

conhecimento acadêmico, onde o aluno tenha facilidade no que consta a solicitação de 196 

orientação para que ele possa trabalhar em suas pesquisas, como trabalho de conclusão 197 

de curso. Para isso, a professora  Marta Élid Amorim Mateus relatou a ideia de que em 198 

determinadas aulas, alguns professores possam se apresentar e mostrar o repertório de 199 

cada docente, para que os alunos possam ter uma amplitude maior de escolhas para que 200 

estes possam buscar as informações necessárias para a elaboração de seus trabalhos de 201 

conclusão de curso, onde algumas situações foram debatidas, onde se ficou de 202 

amadurecer essa ideia no NDE. Não havendo nada mais a tratar, eu, Tayná Menezes 203 

Lima, lavrei a presente ata que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada 204 

pelos presentes. Centro Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, ao décimo nono 205 

dia do mês de janeiro de dois mil e vinte e três.  206 


